
Protokoll der 7. Ordentlichen Generalversammlung der

IG Pro Agricultura Seeland (PAC)

01. März 2018; 10.00 – 11.45 Uhr am Inforama Seeland, Ins

Anwesende gemäss Präsenzliste: 24 Personen, davon 26 stimmberechtigte Mitglieder

Entschuldigt: diverse Mitglieder

Als Stimmenzähler wird Christian Bucher gewählt.

1. Protokoll
Das Protokoll der Generalversammlung vom 01. März 2018 wird einstimmig genehmigt.

2. Tätigkeitsbericht 2018

Peter Thomet weist anfänglich auf die an der HV 2018 beschlossene PAC-Strategie hin (vgl.
Powerpoint Folie 2). Auch in diesem Jahr wurde immer wieder deutlich, dass der Schutz vom
Kulturland gestärkt werden muss. Dies kann nur durch eine Allianz der Kantone FR,VD,SO &
BE erreicht werden. Aus diesem Grund soll die Handlungsplattform «Zukunft Drei Seen Land»
gegründet werden.

Urs Jenni informiert über den Fortschritt der Bodenkartierung. Das Jahr 2018 war für die
Bodenkartierung kompliziert und man kam nur zögerlich voran. Die Pilotflächen werden
aktuell kartiert. Die finanziellen Mittel sind für das grosse Gebiet äusserst knapp bemessen,
was sich als grosse Herausforderung erweist. Sobald die Kartierung der Pilotflächen durch ist,
wissen wir, welche Anpassungen gemacht werden müssen, damit wir finanziell
durchkommen, aber die Qualität der Karte nicht leidet.

Andreas Keiser von der HAFL stellt das Projekt über das Bewässerungsnetz vor: Es konnten
interessante Erkenntnisse zur effizienten und zielgerichteten Bewässerung von
verschiedenen Kulturen in verschiedenen Böden gewonnen werden. Die Resultate des
Projekts sind öffentlich zugänglich unter www.bewässerungsnetz.ch.

Christian Bucher stellt die Studie bodenschonender Gemüsebau vor: Der Versuch läuft nun
bereits im zweiten Jahr und wird weiterhin von der PAC unterstützt. In diesem Jahr konnte
aufgezeigt werden, dass ein Erosionsschutz selbst in flachen Parzellen einen sehr guten
Nutzen bringen kann.

3. Rechnung 2018

Aurelia Marti stellt die Rechnung vor (vgl. ppt Folie 3). Im Jahr 2018 hat die PAC einen Verlust
von 3'937.—gemacht.

Neu werden in der Bilanz auch die Projektkonten aufgeführt. Dies geschieht auf Anordnung
der Rechnungsprüfer.

Urs Jenni verliest den Revisorenbericht und Peter Thomet lässt darüber abstimmen. Der
Revisorenbericht wird einstimmig gutgeheissen und somit wird der Geschäftsführerin Aurelia
Marti Decharge erteilt.

4. Arbeitsprogramm 2019

(vgl. Folie 5 ppt)



Peter Thomet empfiehlt einen Beitritt zur Handlungsplattform Drei Seen Land als juristische
Person. Die PAC soll sich in Zukunft dort auch aktiv einbringen. Weiter muss die PAC gemäss
Statuten im nächsten Frühjahr die Frage beantworten, ob es sie immer noch braucht
und/oder ob Anpassungen erforderlich sind. Da gerade die Landwirtschaft in sehr vielen
Organisationen vertreten ist, muss da eine bessere Bündelung gemacht werden. Bis zur GV
2020 muss sich der PAC-Vorstand mit dieser Fragestellung auseinandersetzen.

5. Wahlen
Peter Thomet stellt die neu vorgeschlagenen Vorstandmitglieder kurz vor. Dabei handelt es
sich um:

Martin Freund, Gemeinderat Ins & Standortleiter Inforama Seeland
Matthias Schwab, Landwirt, Lohnuternehmer, Spezialist in Drainagefragen
Jakob Etter, Grossrat, Präsident Flur Treiten, Stiftungsrat Biotopverbund Grosses Moos

Alle drei werden einstimmig und mit Applaus gewählt.

6. Mitgliederbeiträge 2019 und Budget 2019

Da die finanzielle Situation der PAC zufriedenstellend ist, wird beschlossen, dass die
Mitgliederbeiträge gleich wie bisher bleiben.

Aurelia Marti stellt das Budget (vgl. ppt Folie 11). Es wird mit einem Ertrag von rund 15'000.--
aus den Projekten gerechnet. Bei ähnlich bleibenden Aufwänden wie bisher, wird ein Verlust
von 1'250.—budgetiert.

Das Budget wird ebenfalls einstimmig gutgeheissen.

7. Resolution

Für die Tagung am Nachmittag ist eine Resolution vorbereitet worden (vgl. Anhang). Diese
soll die Wichtigkeit der Bodenverbesserung in den Fruchtfolgeflächen im Seeland betonen.
Dabei ist unabdingbar, dass die Verantwortung bei den Grundeigentümern und den
Gemeinden liegen soll. Nur so kann die nötige pragmatische und zukunftsgerichtete Dynamik
in die Bodenverbesserung hineinkommen.

Die Resolution wird diskutiert und die Formulierung wird präzisiert. Fredy Moser wird die
gemeinsam ausgearbeitete Resolution an der Tagung am Nachmittag verlesen.

Peter Thomet bedankt sich bei allen Anwesenden und schliesst die Sitzung pünktlich um 11.45 Uhr.

Der Präsident Die Protokollführerin

Ins, den 2. Mai 2019, AM


